

# LA PROTESTA

## Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA — Giros y Valores a José Seoane

UNION SINDICAL ARGENTINA  
Rosas 933

CIUDAD

PORTO-PAGO

TRIPACION MENSUAL  
Incluso el SUELETO  
\$ 2.50

Número suelto  
10 Cts.

### MILLONES DE ESCLAVOS

El hombre moderno tiene a su disposición varios esclavos que trabajan ciegamente y lealmente para alimentarlo. Si la organización social fuera distinta, sobre esa esclavitud podría fundarse la felicidad, el trabajo aliviado, el tiempo libre para el propio cultivo mental y el disfrute de todos los bienes creados por el esfuerzo de la humanidad y del ingenio a través de los siglos.

Para que el pensamiento trabaje es preciso que el hombre no se vea agobiado por la labor cotidiana; es preciso que haya energías de trabajo activas que produzcan para él mientras se consagra al esfuerzo intelectual, o al arte. Para que una minoría de ciudadanos de Atenas pudiesen crear las maravillas de la filosofía y del arte en Grecia, se requería el trabajo de 400.000 esclavos. La civilización griega nació sobre las espaldas de esa esclavitud, y es una bella civilización, que todavía después de tantos siglos marca derroteros al pensamiento y a la creación artística.

Nosotros fundaremos en el mundo numerosas Atenas, con ciudadanos y esclavos; ciudadanos para el disfrute y la creación de valores, y esclavos para el trabajo. Los primeros serán los hombres, todos los hombres, los segundos serán las máquinas, las energías motrices de que disponemos y de que podremos disponer con tanta facilidad.

Para libertarnos de la pesada tarea cotidiana era preciso crear las posibilidades de una vida superior y esas posibilidades las tenemos ya. Sólo falta que ahora la voluntad del hombre se abra camino contra los vestigios de la vieja civilización que se empeña en mantener en pleno siglo XX, como un anacronismo, como si hubiera alguna ventaja en ello, la esclavitud de los hombres, la esclavitud del salariado.

Hay contra la esclavitud del hombre muchos argumentos, de orden ético y de orden humano; pero el argumento más convincente para todos es que no hace falta para crear la felicidad y la abundancia, sino al contrario, el mantenimiento violento de las masas esclavas es una fuente de infelicidad y de degeneración y el mundo no será feliz si no hace de todos los hombres ciudadanos libres y privilegiados.

La esclavitud del hombre se sustituye con ventaja por el dominio sobre fuentes incalculables de energía. No cabrían en la tierra los esclavos que podemos poner en funciones hoy, gracias a los adelantos de la ciencia y de la técnica.

Según un informe dado a conocer por firmas bancarias privadas sobre la industria eléctrica mundial se producen al año 300.000 millones de kilowatts-hora. Recurramos a la aritmética para explicar cuántos esclavos tenemos o podemos tener en forma de kilowatt. Un kilowatt es equivalente a la energía necesaria

### POR LA PLATA BAILA EL MONO

El oro es la suprema cadencia, delgada como un hilo y rubia como el sol, que ata todas las pasiones humanas. Cuando más civilizado está un pueblo, cuanto más metros ha pisado sobre el terreno de las grandes luchas para llegar a la cumbre de su engrandecimiento, más y más materialista se vuelve, más y más se encuentra atado al afán egolátrico del oro.

Por él se hacen todos los chantajes, se traicionan todos los ideales y se invierten todas las aspiraciones. Cuanto más oro tiene un individuo, más amor, y más la admiración, digna, leñará cantándole los elogios del servilismo humano, como si cada individuo estuviera facturado con dos enseñanzas: la de mandar y la de obedecer. El déspota de hoy, es un esclavo de su caudal en medallas. Por eso encontramos a grandes tiranos que viven en el pueblo, que son a su vez perritos falderos, obscenos lacayos que se arrastran a los pies de los dioses del rubio metal: Mussolini es un ejemplo; hambriento desarrapado de

### DEL OTRO LADO

#### MUSSOLINI PREFIERE LA GUERRA CON EL EXTERIOR A LA REVOLUCION INTERNA

Italia, pasa por un momento desesperado: el hambre más espantoso azota al pueblo. Mussolini busca en su fiebre armenista una válvula para la desocupación. Se fabrican armas y armas apresuradamente. No se piensan en otras cosas. Todos los fascistas están armados hasta los dientes.

El historión de la edad contemporánea, quiere hacer de un pueblo fundido, una pléyade de robustos y gloriosos guerreros. Pretende, plantando una rama seca, obtener flores más tarde.

«Posiblemente hayamos caminado algo sobre el camino de la cordialidad humana». Posiblemente no en vano hayan ido a la hora y a la hoguera tantos mártires de la libertad! Posiblemente lo quede grande a este fanatismo con postura napoleónica, su ensueño de poderío y de grandeza!

### La ciencia al servicio de las malas causas

#### La salubridad en las imprentas—El saturnismo—“Observaciones” de los doctores Gandolfo y Zwank

La ley 11544, que establece las seis horas de trabajo para los obreros gráficos, ha molestado al periodismo burgués. Este tiene grandes talleres para su explotación.

Los doctores Carlos Fonso Gandolfo y Alberto Zwank, profesores de la Facultad de Medicina, se han apresurado a salir en defensa del capitalismo, pretendiendo demostrar un folleto titulado “La salubridad en las imprentas de obra”, que los peligros de la intoxicación por el contacto con el plomo, el saturnismo, ha desaparecido en las imprentas de obra y rotograbados, debido al progreso de la técnica moderna.

Desde que Merzenthaller, en Cincinnati, inventa el linotype, hasta nuestros días, los progresos en las condiciones de instalación y funcionamiento de las imprentas han sido tales, que sus resultados debían lógicamente influir sobre la salud de sus obreros.

“En tipografía el obrero está cada vez menos expuesto a la intoxicación saturnina; los que trabajan en las máquinas de componer no se hallan expuestos a la inhalación de vapores plumbíferos. En materia de fundición, la naturaleza de esa operación industrial exige una temperatura que aleja los peligros del plomo. En materia de estereotipia, el obrero sólo se halla en contacto con el plomo en estado sólido.”

“Los obreros que trabajan en las máquinas de componer (Linotype, Typograph y fundidora Monotype) no están expuestos a la absorción de plomo en las dosis mínimas tolerables admitidas por los autores alemanes (un miligramo en cuatro metros cúbicos de aire). En iguales condiciones se hallan los que trabajan en la fundición del metal tipográfico.”

“Los médicos aludidos, estudian el problema desde un punto puramente mercantil. Su folleto tiene la pretensión reaccionaria de demostrar que no existe ya el peligro del saturnismo. Y en su apresuramiento de servir al capitalismo no observan que existe otro peligro más grande: la desocupación. Problema social que debe preocupar a todo individuo de sentimientos.”

### Grupo Editor de “LA PROTESTA”

El grupo editor de LA PROTESTA se reunirá el domingo 15 del corriente a las 9 horas en punto.

### PANORAMA BELICOSO

No hace mucho tiempo el consejo central de los sindicatos de la Rusia soviética ha enviado a sus organismos adherentes una circular en donde se pedía a todas las organizaciones la consagración del 4 por ciento de sus fondos sindicales de instrucción para la propaganda militar y el fomento de los ejercicios de tiro.

He ahí a los sindicatos rojos cooperando activamente con el Estado militar de la comisariocracia en el envenenamiento de la juventud. Como los fondos sindicales para la instrucción alcanzarán este año 225 millones de rublos, los sindicatos, de acuerdo a ese cuatro por ciento que se les exige, contribuirán a la propaganda militarista con 9 millones de rublos.

El espectáculo de la locura bélica es mundial. Donde no se combate de veras contra el enemigo se hacen simulacros de combate para estar mejor adiestrados, pues se espera que la hora llegará.

He aquí una noticia de Colón, Panamá: “En las primeras horas de la tarde, voluntarios sajones del ejército norteamericano hicieron un simulacro de ataque y defensa de los acorazados Maryland, Nevada y Oklahoma, en circunstancias en que pasaban por las esclusas de Miraflores en dirección al Pacífico. La séptima escuadrilla de observación y la 25 de bombardeo simularon el enemigo, mientras la 24 se dedicaba a la defensa. Los aviones desplegaron cortinas de humo que ocultaron las

exclusas y los buques de guerra. El resultado fué considerable como favorable para los atacados.”

Esos ejercicios, para envenenar al público con esas proezas de la técnica militar, fueron registrados en una película cinematográfica. La situación interna en China no es maníaca, sino una trágica realidad. Allí se mueren por millares, por centenares de millares, por millones en las guerras de unos contra otros, del norte contra el sur, de los nacionalistas apoyados por unas potencias extranjeras contra otros apoyados por otras potencias. Se mueren en las batallas y se muere de hambre y de miseria. Por pocos dólares venden los padres a sus hijos, por un plato de arroz se prostituyen las mujeres, por un salario irrisorio de hambre se entregan los hombres al capitalismo, al primero que les ofrezca alguna esperanza de vida.

El presupuesto del gobierno laborista británico, presidido por el socialista Mac Donald, tiene cifras que en nada lo diferenciarían del presupuesto del gobierno más reaccionario. Se dedican a la guerra 20.000.000 de libras esterlinas; de esas de guerra 360.000.000 libras, para el ejército, la marina y la aeronáutica 110.000.000 libras; para pensiones de guerra 50.000.000.

Por cada libra esterlina de impuestos que paga el ciudadano inglés, 13 shillings y 4 penes son para la guerra. Cada familia paga de impuestos y de más gabelas 87 libras esterlinas al año aproximadamente: de esas 87 libras esterlinas anuales, 58 son destinadas a fines de guerra, para pagar las deudas de las guerras pasadas y preparar los buques de guerra.

«No es urgente la formación del frente de resistencia activa contra el monstruo del militarismo y de la guerra que viene!»

### Huelga de hambre en la cárcel de Villa Devoto

Con motivo de la huelga que declaró el Comité de Unidad Clasista, entre los obreros de la madera, han sido detenidos por la policía más de 400 trabajadores que fueron alojados en la cárcel de contraventoras de Villa Devoto. Demás está que expongamos aquí la odisea que se ha hecho pasar a los detenidos, por que todos conocen más o menos como les gusta el sistema carcelario que reina en aquella mazmorra.

Los detenidos, en vista del pésimo trato, han declarado la huelga de hambre, que no dejará de resultar simpática al gobierno irigoyenista, que según un editorial reciente de “El Klan Rati, cal” está en un extenso plan de economías...

### Algo más sobre la India

Inglaterra acaba de dar a la publicidad el primer volumen del informe dado por la comisión presidida por Juan Simon, para estudiar la situación de la India. El informe es el resultado de dos años y medio de investigaciones indológicas, tendientes a justificar la soberanía inglesa en aquellas regiones.

Vamos como empieza ese informe soñado, que pretende mostrarnos en el espejo de sus aspiraciones una Inglaterra humanitaria, paternal:

“El pueblo británico que, desde hace tanto tiempo está habituado a un gobierno propio, debe simpatizar naturalmente con este movimiento, que tiende también al gobierno propio, por más que se desprecie algunas de sus manifestaciones. Tenemos el deber de ayudar a la India en sus esfuerzos y es necesario realizar un esfuerzo constructivo.”

«Como ayuda Inglaterra a la construcción de ese pueblo? Levantando un imperialismo y sus ametralladoras.»

Baste con reproducir el principio para que un espíritu imparcial pueda darse una idea de cómo será el resto de ese informe trunco.

«Como un botón del anillo civilizador de Inglaterra para la India, podemos recordar los escuadrones de nativos sin ninguna noticia de guerra, a quienes el capitalismo rubio empujó a la hoguera de la pasada guerra mundial.»

### El “gran programa nacional”

TODO LOS UNE, NADA LOS SEPARA

Partido Socialista Independiente, Partido Conservador, Partido Antipersonalista, Partido Liga Patriótica Argentina, Cantonistas, y otra serie de partidos reaccionarios y requetepartidos, acaban de mezclar públicamente sus lágrimas en el escenario del Teatro Nuevo.

El pasquin “Libertad” dice en su edición de ayer que no le “caba un alfiler”, no subestima a De Tomaso, a Moreno o a Porto...

Al calorito de sus mutuos consuelos, horroraron a moco tendido porque Irigoyen no les quiere abrir las puertas del congreso. Los maullidos llegaban hasta la calle... ¡Que Dios los compadezca!

### Bibliografía

MASANA, revista obrera. Núm. 1, año I, Barcelona.

Hemos recibido el primer número de esta revista, con el siguiente sumario: «El hacer y el ser», formas y límites de la racionalización, por Fernando Castillo. — Al margen de “Grachus Babeuf” por J. Aguadé y Miró. — Salario mínimo por Ángel Pestana. — Medicina social, por Isaac Puente. — El ideal y la metodología anarquista, por D. A. de Santillán. — “Mafiana”, por Ramón Acín. — Nápoles, julio 1923, por Dionísio. — Peregrinación, Los desterrados, por Pedro Vallina. — Una vida, por Luis Combes. — Luchas obreras internacionales, por Agustín Souchy. — El amor en la civilización, por Gastón Leval. — Los siete enigmas del universo, por Tártrida del Marmo.

48 páginas de texto. Precio del ejemplar: 0,20 centavos. Se vende en esta administración. Suscripción anual: 3 pesos. Semestral: \$ 1,50.



La verdad sobre los hechos de Florencio Varela

No habríamos tal vez si no lo exigiera así la circunstancia canalicosa que rodea al hecho y los elementos que pertenecieron al malón, agregándole a esto, que la prensa burguesa se empeña en hacer que aparezcan los hechos totalmente desfigurados, con la expresa intención de provocar un desencadenamiento de barbarie policial, contra los modestos proletarios que nos ganamos el pan sudando a mares, revocados en el lodo y el estiércol, mal remunerados y pésimamente tratados.

Hace mucho tiempo, que unos elementos escindidos de nuestro campo, poseedores de pésima conducta y una moral espúrea, ávidos de venganza y saturados de desos de hacer mal a nuestras organizaciones, constituyen un "nuevo sindicato de ladrilleros" en toda la zona que abarca, Quilmes, Lomas, F. Varela y otras localidades circunvecinas. Esta nueva sociedad, autoproclamada patronal, es capitaneada por el sujeto, Victor Rodri que vive con lujo y dedicación a apasionamiento huerbo a perseguir, golpear y herir, cuando no otra cosa a los que no quieren secundar sus maquiavélicas designios. La misión específica de ese sindicato apócrifo es, como todos lo saben, traicionarlo y romper todo movimiento proletario que se materialice. No es la primera vez que protegido por las bues policíacas atenta contra la vida de los compañeros, sembrando el terror en toda la comarca ladrillera.

Pero este último ha marcado el máximo de osadía, de descaradura e impunidad. Y no habríamos, si no fuera un hecho de esta magnitud, pues sabemos que se nos tildará de delatores y elementos cobardes. Pero es delatar cuando se acusa a la policía e instrumentos patronales, ante el tribunal proletario? ¡Hemos de silenciar las infamias que se cometen contra nuestras vidas y organismos obreros, cuando ello implica una página más de reprobo raciocinio en las nebulas que existen, y se agrega a la historia un nombre más de los traidores que mimada o descaradamente practican el crimen, contra toda posibilidad de hermanar las fuerzas productoras? ¡Vamos! El romanticismo de los teóricos será muy bello, pero ante casos como el de Diques y Dársenas, el nuestro y otros, hay que desmembrar a los sujetos y luego que la vindicta pública resuelva.

LOS HECHOS.— Consignamos tal como han sucedido y para ello nos remitimos al testimonio de todos los que han sido víctimas, espectadores, etc.

en el local social, el día 12 de Junio, a las 18 horas, para tratar el siguiente ORDEN DEL DIA: Acta, balance, correspondencia, reintegración de comisión, y asuntos varios. LA COMISION

O. REPARTIDORES DE PAN Quilmes

Compañeros: para que el gremio vaya adelante es necesario concurrir todos como un solo hombre, a la asamblea general que se realizará el día 12 del corriente, a las 17 horas, en nuestro local social, Santa Fe 235. También se invita a los compañeros de distintos gremios y localidades que crean conveniente concurrir a dicha asamblea, debiendo a que el gremio es nuevo y se precisan compañeros de conocimiento para dar una orientación al respecto, dado que los asuntos a tratar son de importancia.

ORDEN DEL DIA: 1: Acta anterior. 2: Balance social. 3: Informe de comisión. 4: Asuntos varios.

NOTA: Se invita especialmente los repartidores de Avellaneda y pueblos circunvecinos, a esta asamblea.

ACETEROS UNIDOS

La adhesión de nuestro gremio a la F. O. R. A. sirvió de aliento para los obreros del ramo, y hemos visto que muchos de los obreros que estaban alejados del sindicato, han ingresado esta semana. Avismos a los obreros del gremio que no se asociaron todavía que la comisión se reúne todos los jueves a las 18 horas, en su local social, Neocchec, 1235.

F. OBBERA COMARCAL Lomas de Zamora

Comunicamos a las entidades gremiales y al proletariado en general, que por haber renunciado el anterior secretario de su cargo en el consejo de dicha Comarcas, en el día 10, todo lo relacionado con la misma, debe dirigirse al compañero M. Morán, calle Loria 701, Lomas.

F. O. DEL CALZADO

Los compañeros delegados quedan citados para hoy jueves, a las 18 horas, para retirar manifiestos de la asamblea del domingo 15.

O. ALBAÑILES Y ANEXOS Avellaneda

El domingo 15, se realizará asamblea general en el club Solist, calle Mitre 1801, Avellaneda.

O. PANADEROS Comité de Relaciones San Martín

Se invita a los miembros de este cuerpo y de las comisiones seccionales del gremio, para revisar balances y tratar otros asuntos a la reunión que realizará el sábado 14 a las 14 horas en B. Mitre 3270.

F. O. LOCAL Mar del Plata

Este consejo, en su última reunión, acordó hacer un llamado a todos los amantes y simpatizantes del cuadro "Alborada", para el sábado 14 a las 18 horas. Quedan invitadas.

O. PANADEROS Comité de Relaciones San Martín

Se invita a los miembros de este cuerpo y de las comisiones seccionales del gremio, para revisar balances y tratar otros asuntos a la reunión que realizará el sábado 14 a las 14 horas en B. Mitre 3270.

ATENE0 LIBRE Avellaneda

Los componentes de esta institución quedan invitados a la reunión de hoy, a las 15 horas.

A. ESCUELA "HUMANIDAD DEL PORVENIR" Pileyro

El sábado 14, a las 20.30 horas, en el local social, Rivadavia 259, se realizará una conferencia cultural. Temas: Aladino, sobre la cuestión económica. — Corralca: La misión del Ateneo.

BIBLIOTECA "EMILIO ZOLA" R. de Escalada

Comunicamos a las instituciones y camaradas afines, que la biblioteca "Emilio Zola" de R. de Escalada, trasladó su secretaría al local de O. Panaderos de la misma localidad, calle Chacabuco número 1058.

OBBEROS ESTIBADORES Puerto Mar del Plata

La correspondencia y todo lo relacionado con esta organización, debe dirigirse en lo sucesivo a los compañeros Luis R. Seiza, secretario, y Valentín González, tesorero.

O. PANADEROS

Con el fin de informar al gremio sobre la marcha de la reorganización y procurar dar un nuevo impulso a nuestro movimiento, realizaremos una asamblea general el miércoles 18 del corriente, a las 9 y 20 horas, en Bartolomé Mitre No 2270, donde además se tratará la siguiente:

O. REPARTIDORES DE PAN Avellaneda

La C. A. invita al gremio a la asamblea general ordinaria que se efectuará el día 12 de Junio, a las 18 horas, en el local social, calle Santa Fe 235.

O. Varios

MARTINEZ

Compañeros albañiles y peones: no trabajen con el ladrillo de la Liga Social hasta que no arregle el conflicto con sus obreros.

Este compañero tuvo algunas palabras en el horno, y de inmediato fué expulsado. Este camarada vino al Sindicato a dar conocimiento de lo ocurrido, acordándose enviar un compañero para que se entrevistara con esos patronos, pero no hubo arreglo posible.

A dos días, en una asamblea numerosa, después de grandes debates, se acordó mandar una comisión de tres compañeros al mismo, para preguntarle nuevamente los motivos de la expulsión después de haberle ocupado durante un año.

Los patronos de hornos son sabedores de que los compañeros O. Ladrilleros de Buenos Aires y los de los pueblos circunvecinos, están estudiando un pliego de condiciones nuevo, y trabajar las 8 horas, y no catorce como se trabaja en la actualidad.

La Sociedad de O. Varios y Ladrilleros de Martínez, están adheridos a la F. O. R. A., y los patronos de los hornos de esta localidad tienen firmado el pliego de condiciones en este Sindicato y el que hoy tenemos en conflicto también.

Hace unos meses atrás tuvimos otro conflicto con el dichoso horno Liga Social, después de 7 asambleas seguidas, en una de ellas se presentó en el local uno de los socios de la Liga, y después de discutir, se terminó el conflicto en una forma no muy halagadora para los obreros.

F. O. DEL TABACO

Esta organización realiza un acto de propaganda sobre el conflicto que mantiene con la fábrica de cigarrillos "Combinados", hoy, a las 18 horas, en B. de Irigoyen y Moreno.

F. O. LOCAL Mendoza

Conferencia pública, el domingo 15, a las 15 horas, en la Plaza de la Estación, sobre el tema: "La organización como necesidad inmediata".

F. O. LOCAL Quilmes

Conferencia pública, el domingo 15, a las 15 horas, en la Plaza de la Estación, sobre el tema: "La organización como necesidad inmediata".

F. O. LOCAL Bahía Blanca

Función y conferencia a realizarse el sábado 14, a las 20.30 horas, en el salón Catalá, Moreno 11.

A. ANARQUISTA

San Fernando, Victoria y Tigre. Acto público a realizarse el domingo 15, a las 15 horas, en la Plaza del Canal, por la libertad de Mariano Mur y de los nueve compañeros condenados a muerte en Bolivia por el dictador Siles.

E. P. "CULTURA LIBERTARIA" Villa Urquiza

Prosiguiendo nuestra labor de llevar al pueblo nuestros principios de emancipación integral, realizaremos un acto público el sábado 14, a las 21 horas, en el que hará uso de la palabra el camarada J. M. Lunazzi, sobre el tema: La religión en la enseñanza.

C. Pro Presos y Deportados

Se cita para el sábado 14, a las 20 horas, a los compañeros que fueron designados para revisar los balances. También quedan citados los componentes del anterior comité y al compañero Vázquez, del Comité de Avellaneda.

ATENE0 LIBRE

CICLO BIOGRAFICO

El jueves 12, a las 21 horas, en Belgrano 1732, tendrá lugar la primera conferencia del ciclo anunciado. Ocupará la tribuna: el doctor Pláidos O. Deseo, quien hablará sobre el escultor francés Augusto Rodin. Entrada libre.

ATENE0 O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Conferencia cultural e ideológica, que se realizará el jueves 12, a las 17 horas, en Almirante Brown y Olavarría, a la que invitamos a concurrir a los compañeros del barrio y al pueblo en general. Se hablará sobre el estado actual de la sociedad y los presos sociales.

P. A. "LIBRE EXAMEN"

Continuando su ciclo de conferencias públicas, esta entidad efectuará otras dos. La primera se realizará el sábado 14, a las 17 horas, en Plaza Constitución, calle Lima y Garay, donde se tratarán los temas siguientes:

— Contra el militarismo y la guerra. — Los presos son las víctimas de la sociedad. — El caso Scarió, Oliver, Mannina y hermanos de la Fuente.

La segunda se realizará el domingo 15, a las 15.30 horas, en las calles Avenida San Martín y Nicasio Oroño, y los compañeros disertarán sobre:

— La anarquía y la armonía social. — Varias condenas monstruosas. — Defender a los prisioneros es obra de humanidad. — La cárcel, aberración del siglo XX.

La tribuna, como siempre será libre. Todo hombre o mujer de sentimientos nobles y elevados, debe concurrir a estos actos y propagarlos.

F. O. DEL TABACO

Esta organización realiza un acto de propaganda sobre el conflicto que mantiene con la fábrica de cigarrillos "Combinados", hoy, a las 18 horas, en B. de Irigoyen y Moreno.

F. O. LOCAL Mendoza

Conferencia pública, el domingo 15, a las 15 horas, en la Plaza de la Estación, sobre el tema: "La organización como necesidad inmediata".

F. O. LOCAL Quilmes

Conferencia pública, el domingo 15, a las 15 horas, en la Plaza de la Estación, sobre el tema: "La organización como necesidad inmediata".

F. O. LOCAL Bahía Blanca

Función y conferencia a realizarse el sábado 14, a las 20.30 horas, en el salón Catalá, Moreno 11.

A. ANARQUISTA

San Fernando, Victoria y Tigre. Acto público a realizarse el domingo 15, a las 15 horas, en la Plaza del Canal, por la libertad de Mariano Mur y de los nueve compañeros condenados a muerte en Bolivia por el dictador Siles.

E. P. "CULTURA LIBERTARIA" Villa Urquiza

Prosiguiendo nuestra labor de llevar al pueblo nuestros principios de emancipación integral, realizaremos un acto público el sábado 14, a las 21 horas, en el que hará uso de la palabra el camarada J. M. Lunazzi, sobre el tema: La religión en la enseñanza.

General Mitre, Triunvirato 726, con el siguiente programa: La comedia de J. F. Escobar: "Los esclavos blancos". — Recitación de poesías por I. Mancho. — El drama en tres actos, de Eugenio Mayras: "El imperio de la fuerza". Precio de las localidades por sección: Platás, \$ 0.50. — Falcos, pesón 2.50. — Grada, \$ 0.30. — Grada, función completa, \$ 0.60.

VARIAS

AVISOS

Plido a todos los compañeros e instituciones que me manden todo el material de propaganda que les sea posible, a la siguiente dirección: calle 11 y 8; almacén "El Norteño". Lo mismo advierto a todos los que mantienen correspondencia conmigo. — Fulgencio Uceda. — R. Sáenz Peña (Chaco) F.C.C.N.A.

AL CAMARADA ROMERO:

La parte de nuestra crónica para la firma por la región norte, que no apareció en el diario, fué destruida a causa de la redundancia con las enviadas anteriormente por el camarada Barriónuevo. Arreglad puse la forma de reconstruir la para la publicación a que aludís.

LA REDACCION

Carpinteros, Aserradores y A.

AVELLANEDA

NUESTROS CONFLICTOS.— Continúan nuestros conflictos con perspectivas halagüeñas, vislumbrándose ya el triunfo de nuestras aspiraciones inmediatas, debido a la amplia y efectiva solidaridad de los gremios pactantes y los afines del ramo de la construcción que hoy contribuyen con su apoyo eficaz, a reducir al estrecho círculo en que se debaten esos buires, en lo referente a las operaciones comerciales. Completándose la acción de los gremios en huelga, que continúan en sus puestos de lucha sin que uno solo haya destruido, dispuestos a doblegar la testadura de esos "despotas e infames explotadores, los que se hallan reducidos en sus ventas diarias a un diez por ciento de las operaciones normales.

Guerra, pues, a Collazo y Cia. Pavón 5019; Bó y Balistrini, Rivadavia y Chivilcoy; Piñeyro, Emilio González, Caguariá 1066, Lanús; y al corralón de materiales de construcción de Avente y Cia. sito en el Dock Syd, frente a la usina eléctrica. Los perales en huelga realizan asamblea todos los días, a las 18 horas, en Rivadavia 259.

EL C. DE HUELGA

Librería de LA PROTESTA

C. LOMBROSO y R. MEJIA

"Los Anarquistas" (estudio y réplica) 1 vol. . . . . 1.00

Dr. ADR. VANDER

"La Medicina Natural", 1 vol. encuadernado . . . . . 1.00

"El Diagnóstico por el iris", 1 vol. encuadernado . . . . . 1.50

"Energía y Salud por la gimnasia racional", 1 vol. enc. . . . . 1.00

"La Cocina Vegetariana", 1 v. . . . . 1.50

"Tratado completo de baños de sol", 1 vol. encuad. . . . . 2.50

"Louis Kuhne, su vida y su obra", 1 vol. . . . . 0.50

"Eliseo Reclus" (la vida en un sabio justo y rebelde) vol. I . . . . . 1.50

"Miguel Bakunin, la Internacional y la Alianza en España (1848-1873)", 1 vol. . . . . 0.50

"Enric Malatesta" (La vida de un anarquista) 1 vol. . . . . 1.30

ERRICO MALATESTA

"Estudios sobre el comunismo anárquico", 1 vol. . . . . 1.50

"En el café", 1 folleto . . . . . 0.30

"Anarquía", 1 folleto . . . . . 0.30

"En tiempos de elecciones", . . . . . 0.30

JOSE SUBIRANA

"Ortografía castellana" . . . . . 1.50

UPTON SINCLAIR

"Samuel busca la verdad" 1 v. . . . . 1.00

"¡Proleto...!", 1 vol. . . . . 2.50

"Carbón...!", 1 vol. . . . . 2.00

"LA PROTESTA" EN MONTEVIDEO

Se puede conseguir el diario, en Plaza Cagancha, kiosco del Ateneo, Plaza Independencia, kiosco Lanús, kiosco Carillos, Plaza Madrid, en las calles Yacaré y Piedras, 18 de Julio y Paraguary, Convención y 18 de Julio, Misiones y Carrillo.

También se puede conseguir de 7.30 a 8 en el puerto, y de 11 a 13 horas en Marsallaise 302; de 19.30 a 20 horas en el Mercado Agrícola y de 20 a 21 horas en Soriano 1433.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

G. A. ISRAELITA "TRABAJO"

Para el domingo 15, a las 9 horas, en el local de esta Agrupación, Corrientes 2852, llamemos a asamblea a todos los anarquistas y simpatizantes de habla israelita, para tratar un asunto de importancia.

O. ALBAÑILES Y ANEXOS Lomas

Comunicamos a las entidades que siguen el bloque a Esteban y González, que no falten a la reunión del jueves 12 del corriente por haber asuntos de interés. Requerimos la presencia de todos.

SUB.COMITE PRO PRESOS.— FANLIL

Este sub-comité P. Presos cita a todos sus componentes a la reunión que tendrá lugar el domingo 15 del corriente, a los efectos de tratar asuntos de suma importancia, guiados con el propósito de colocar ciertas cosas en su debido lugar.

Esto es, para evitar que ciertos dichos lleguen a tomar cuerpo dentro de nuestras instituciones del movimiento obrero anarquista, como lo expuesto afecta a este sub-comité; se desea la presencia de todos sus delegados en la fecha indicada a las 16 horas.

COMITE PRO PRESOS O. PANADEROS DE AVELLANEDA, LANUS, TALLERES, LOMAS QUIMES Y LA PLATA

Repartidores de pan de Avellaneda y Lanús.— Para el sábado 14 a las 14 horas, quedan citados los delegados componentes de este comité para revisar el balance en el local de costumbre.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES, CARROCEJAS Y A.

Nadie debe faltar a la asamblea que realizaremos el jueves 12 de Junio, a las 18 horas, en el local social, calle Santa Fe 235.